

**PLANILLA INSTITUCIONES/EMPRESAS**

Nombre o razón social:	Sociedad de Beneficencia del Hospital Cullen
Fecha de fundación:	14 de Diciembre de 1860
Nombre del fundador:	Gobernador Pascual Rosas
Colectividad:	Santa Fe
Lugar:	Santa Fe

Entrevistado/a:	Graciela Rodríguez Cardona y Evangelina Menchaca de Mántaras
Función o rango:	Secretaria y Subsecretaria de la sociedad de beneficencia, respectivamente
Breve descripción del contexto:	Sede Sociedad de Beneficencia de Santa Fe, con sede en el Hospital José María Cullen de esta ciudad. Investigación sobre documentos que acreditan la designación y aceptación con firma de Lina Beck, de Tesorera de la primera Comisión.

Entrevistador/a	Adriana Crolla
Fecha de la entrevista:	2 de Mayo de 2019
Duración de la entrevista:	5 minutos
Fotógrafo	Gaspar Bertoni
Transcriptor/a:	Pamela Silva
Págs. del texto desgrabado:	1 página



Evangelina Menchaca de Mántaras y  
Graciela Rodríguez Cardona.  
[ Fotografía de Gaspar Bertoni ]

## *Sociedad de Beneficencia del Hospital Cullen – Santa Fe*

Soy Evangelina Menchaca de Mántaras, subsecretaria de la sociedad de beneficencia.

Soy Graciela Rodríguez Cardona, secretaria de la sociedad de beneficencia, con toda la instrucción de la primera secretaria, que es la señora Lupe de Mántaras.

ADRIANA CROLLA: ¿Y quién es la presidente hoy?

SB: La presidenta ahora es Cristina Prono de Emilia.

AC: ¿Cada cuánto tiempo es el mandato?

SB: Dos años, con opción a renovación, el máximo son cuatro años.

AC: Usted me estaba contando cuando nació la sociedad.

SB: Claro, en 1860 el gobernador era Pascual Rosas, no confundir con Rosas de Buenos Aires. Él dicta un decreto por el cual crea la Sociedad de Beneficencia de Santa Fe, que tendrá a su cargo el primer hospital que quedaba donde ahora es el Parque Sur, y un asilo de menores. Nombra a un grupo de señoras y entre ellas designa a la señora Fortunata Sañudo de Comas, quien estuvo diez años como presidenta. Esa señora hace la primera comisión, que es una cosa muy simbólica, porque es la primera vez acá en Santa Fe que la mujer sale de su hogar, de la Iglesia, de su ámbito normal para la época y empieza a administrar el hospital y el asilo. Por supuesto que tenía asesores, tanto médicos como abogados o contadores, pero ellas eran las que manejaban y administraban todo.

AC: ¿El hospital fue fundado en este solar?

SB: No, el original estaba en el Parque Sur, donde está la cárcel de mujeres. A partir de 1900 se incrementa mucho la población, sobre todo por la cuestión de la inmigración, que trae muchos enfermos para acá. Entonces se decide construir un nuevo hospital y la comisión directiva que se constituye estuvo presidida por el Doctor José María Cullen. Con un grupo de médicos, hablan con las señoras y deciden encarar la construcción.

AC: ¿Y la sociedad de beneficencia reclutaba dinero de las familias?

SB: Si, donaciones. Donaban por ejemplo terrenos, el terreno este por ejemplo fue donado por Aldao, la primera manzana. La manzana de atrás era del destacamento y se hace un cambio por la necesidad de que el hospital se agrande, se cambia el lugar de ellos por el nuestro. Entonces pasan allá y se hacen dos manzanas seguidas, porque el hospital tiene dos manzanas seguidas.